



HAND IN HAND
アトレ目黒
たたみ一畳農園
Since2004



2011 立冬 11/14

こんにちは。イチヨウの葉もサクラの葉も、色を変え始めました。町の色がなんとなくやわらかくなったような気がします。アリもいつのまにか姿を見なくなりました。冬ごもりでしょうか。これから冬野菜ですね！

◎ ‘菜の花プロジェクト’ 岩手県大槌町の金山文造さんからハガキが届きました。

『菜の花開花第一号』

いつも『菜の花プロジェクト大槌』をご支援いただきましてありがとうございます。種まきも無事終わり、少しのんびりできるかな…と思っておりましたら、台風による浸水や虫の被害に遭い相変わらず忙しく過しておりました。そんなある日、一輪の希望の菜の花が咲いているのを見つけ、驚きと共にとっても心癒されております。育てている私と同様にあわてんぼうの菜の花ですね！いち早く皆さまにもこの嬉しい気持ちをお届けしたくお便りいたしました。

ちなみにこの品種の菜の花の花言葉は‘早合点’です。(笑)

◆手書きで「寒くなってきました。でも一輪の花に活力をもらいました。お礼はなにも出来ませんが近況などこれからも伝えてゆきたいと思います。これからも、よろしく！」と書かれていました。がんばれ、金山さん！

●たたみ一畳農園 晩秋の景色●



いつはじけるかと思ったら！

ぽぽん、ぽんっ！

キミは大きくなったら、なにになるの？

穴に見える？本当は暗号なんだよ。



←どんぐり君。一番に根を出すのは、だあれ？



白い綿がふわあり！なんてかわいい！中には種が入ってるんだね。サラダ農園さんみんなに分けてくださってありがとうございます！！

●たたみ一畳農園ブログ オープン！！

農園の様子や相談・アドバイスなど、農夫のみなさんの交流の一つとしてブログを始めました。どんどん、情報をのせてください。メールアドレス、パスワードを忘れた方は須藤のメールに連絡ください。子どもたちも、ブログを使ってくださいね。(管理はNPO PTPLがします)

●たたみ一畳農園はHAND IN HAND～アジアの子どもたちの秋の収穫祭～の一つの活動です。都会の子どもたちが五感で‘自然’と親しみ、‘自然’と仲良くなっていく場としてアトレ目黒さんの協力を得て2004年から展開しています。

●NPO PLANT A TREE PLANT LOVE
108-0073港区三田2-21-11パークハイム三田103号
電話03-6436-0335 FAX03-6436-0337
たたみ一畳農園通信が下記のHPでご覧いただけます。
<http://www.plantatree.gr.jp/handinhand/tatami/>



◎農園みまわりさん：ひまわり農園さん、ありがとう！

最後の報告です。2ヶ月間の見廻りは、綿の実がだんだんと大きくなるのを観察するのがとっても楽しみでした。10月6日付の日経新聞に、津波被害にあった仙台市若林区荒浜地区で海水をかぶった水田で塩害に強い綿を育て、白い綿が顔をのぞかせたという記事がのっていました。41の会社や団体が力をあわせて、その綿から色々な製品を作って売り出すそうです。「東北コットンプロジェクト」と書いた商品を見たら、手にとってみて下さい。綿は除塩効果があるので、3年続けて綿花を栽培して農地をよみがえらせる計画だそうです。将来田んぼにするか、綿花畑にするかは3年後に農家が決めるとか。植物って色々な能力を持っていてすばらしいですね。花は心を癒してくれるし、実や葉や木は私たちの身体を造ってくれるだけでなく、困ったときにも助けてくれる、たよりになるお友だちですね。畑のやさい、大切に育てましょう。

◇ひまわり農園さんは、田中達夫先生を紹介してくださいました。感謝します！

これからもちょっとこだわった野菜や植物育て、楽しみにしています。

◇11月12月は空の種農園さんです。宜しくお願ひいたします！



◎田中達男先生と、どんぐりさんぽ！◎

秋の一日、林試の森公園でどんぐりさんぽをしました。田中達男先生を先頭にたたみ一畳農園もみなさんが、上をみたり、下をみたり、木にさわったり、葉っぱをとったり。どんぐりも拾いました。根が出ているどんぐりに、わあ！拾ったどんぐりは30時間ほど水につけて、浮いてこなかった実をまいてみましょう。田中先生、ありがとうございました！また、さんぽにつれてってください。



木にさわったね



全員集合！



四季の変化を感じられる公園



ざらりざらりの感触



タラヨウに字をかいたよ。葉書きの「葉」。読める？



上の方の木の葉の様子をみたり、枝ののび方を観察したね。



どんぐりさがしたね。大きい小さいの、細長い帽子にもいろんなデザインがあつて面白かったね。



葉をかきわけたら中から細長い虫がいっぱいでてきた。土を作ってくれてるのかな。みみずの友だちかな。



田中先生、どんぐりみつけた！